

## Les croix selon l'abbé Bernard Grandpierre

Dans son ouvrage le vieil Euville, l'abbé Grandpierre, curé d'Euville de 1839 à 1883 évoque des croix aujourd'hui disparues :

Il évoque : « **une croix en pierre au coin du bois de Vertuzey** où, il y a quelques années, j'ai relevé l'inscription suivante : ci-gist le corps de 100-----illisible-- qui moururent de peste au mois d'aoust 1632. Priez Dieu pour eulx »

**Croix sous les Vignes d'Atène** : « J'ai vu autrefois, sous les Vignes d'Atène, dans l'ancienne haie de Mouhat, plusieurs croix, il est probable qu'elles recouvraient des sépultures ».

**Croix de Jean Martin** : l'abbé Grandpierre indique les personnes enterrées près de cette croix :

- 07/06/1732 Marie fille de Nicolas GEOFFROI
  - 28/06/1632 Etienne MARTIN
  - 29/06/1632 Cuny CLUADIN
  - 04/07/1632 Colotte fille de Jean MARTIN
- Tous victimes de la peste

**Croix du bois de la Froidsart** :

ont été victimes de la peste et inhumés près de la Croix

- 08/06/1632 Jeanne fille de Claude COLAS
- 09/06/1632 Nicolas fils de Nicols Geoffroy
- 15/06/1632 Claude BOURLAT
- 16/06/1632 épouse de Claude BOURLAT
- 19/06/1632 Martin BILLON
- 25/06/1632 Geoffroy LIOUVILLE l'ainé
- 25/06/1632 Didier BILLON

**Le Tomboy** : (actuel parcours de santé)

Lors d'extraction de pierres pour les chemins des squelettes couchés aux pieds l'un de l'autre et recouverts de 30 à 40 cms de terre furent mis à jour.

Des dalles de pierre entouraient et recouvraient ces sépultures.

Des monogrammes du Christ furent retrouvés sur ces tombes

Un collier d'ambre à gros et longs grains, 2 vases antiques, un ceinturon et une scramasaxe (sabre large et court du temps des Mérovingiens) furent aussi retrouvés à cet endroit